

CONADE SEÑALA QUE LA SALIDA A LA CRISIS PASA POR LA SOLUCIÓN POLÍTICA Y DEMOCRÁTICA

El Comité Nacional de Defensa de la Democracia CONADE, frente al conflicto que vive Bolivia manifiesta que la única salida real a la crisis que enfrentamos es la salida política, para ello se toman en cuenta las siguientes situaciones:

- A. Que, el Tribunal Supremo Electoral (TSE), en apego al mandato constitucional de organizar el proceso electoral, ha establecido una fecha de elecciones para el 18 de octubre y que este es el punto de acuerdo que todos los otros órganos del Estado deben respetar y viabilizar, así como las fuerzas políticas y la ciudadanía en general.
- B. Que, dadas las presiones y los intereses sectarios de actores antidemocráticos y oportunistas que han impuesto al país su agenda política-partidaria por encima de la agenda sanitaria contra la pandemia del Covid-19 por consiguiente, reconocemos que la salida a la crisis deberá ser política.
- C. Que, el Movimiento Al Socialismo (MAS) y sus integrantes, así como organizaciones sindicales y sociales cooptadas y dependientes, son una fuerza antidemocrática que, amparada en la transición constitucional democrática, insiste en sus acciones sediciosas, putschistas (golpistas), generando un bloqueo de caminos, así como de suministros médicos y de alimentos que se constituyen en crímenes de lesa humanidad, violadores de los derechos humanos del pueblo boliviano.
- D. Que, el gobierno de Jeanine Añez ha desaprovechado el enorme capital político entregado por la movilización democrática del pueblo boliviano frente al fraude electoral del régimen de Evo Morales que pretendía continuar perpetuado en el poder.
- E. Que la delicada tarea encomendada de pacificar el país, no ha sido cumplida por Jeanine Añez; por el contrario, la postulación como

candidata a la Presidencia fue decepcionante y muestra de un puro oportunismo, alimentando políticamente al MAS que de estar políticamente derrotado a finales del año 2019 levanta cabeza generando un peligroso poder paralelo desde la misma Asamblea Legislativa Plurinacional.

- F. Que, las medidas sanitarias y económicas contra la pandemia del Covid-19 no ha sido correctamente administradas desde los órganos del Estado, generando una ruptura de la cuarentena desde diferentes sectores cuyos efectos inmediatos son el incremento de los contagios, el dolor por la pérdida de vidas, el colapso del sistema de salud, agravados por hechos de corrupción vinculados a los suministros de respiradores, ausencia de pruebas, en una espiral de improvisación.
- G. Que, no hay una transparencia de los recursos destinados a la lucha contra el Covid-19 ni en otras áreas; que se han elaborado planes de agricultura y empleos orientados a beneficiar diligentemente al sector financiero y empresarial; que se pretende introducir transgénicos vulnerando la norma constitucional; que hay un peligroso proceso de endeudamiento externo; aspectos que no deberían ser heredados al próximo gobierno y más aún; que el país ingresa a una peligrosa presencia de quemas en la Amazonia y Chaco (como el particular caso de la Chiquitanía), sin que se abroguen las normas incendiarias vigentes en el país.

2

Considerando los aspectos anteriores y otros más, el CONADE anuncia las siguientes acciones:

1. **Apoyo al Tribunal Supremo Electoral** y exigencia de que asuma todas las medidas de bioseguridad que garanticen el derecho a la vida y la salud para el día de las elecciones y todo lo referente a la misma garantizando que los bolivianos tengamos un gobierno democráticamente electo posicionado en 2020.

2. **Convocamos a la movilización democrática para el día 18 de octubre, a partir del AUTOCUIDADO**, asistiendo masivamente a las elecciones para solucionar políticamente la crisis que vive Bolivia.
3. Considerando el escenario político pedimos al pueblo boliviano **concentrar el voto en una opción política y que dicha opción beneficiada con la voluntad popular deberá saber que no recibe un cheque en blanco**, que el pueblo boliviano estará vigilante y que ejercerá control social activo sobre su voto.
4. **Rechazamos que sectores civiles salgan a enfrentar a los violentos, golpistas masistas e incluso terroristas, bloqueadores y provocadores**, ya que esta es una función del Estado. Así como para preservar la lucha por la defensa de la democracia de octubre y noviembre del 2019, denunciemos las acciones de terrorismo de Estado que desarrollaban los movimientos sociales armados del MAS con dinamitas y cobijados por las fuerzas de represión del Estado (golpe de calle), hoy no podemos aceptar que sectores cívicos o sociales actúen como fuerzas parapoliciales. La salida es política y la comunidad y organismos internacionales de forma objetiva e independiente deben acompañar, pronunciarse e instar a que la paz y los derechos humanos del colectivo de los bolivianos esté siempre por encima de todo interés político-partidario.
5. El CONADE asumirá todas las acciones para articular la resistencia democrática, defender los derechos humanos, la democracia, la vigencia de la Constitución Política del Estado y ser control electoral vigilando que las próximas elecciones sean efectuadas con transparencia.

3

La Paz, 11 de agosto de 2020.

Firman todos los integrantes del Comité Ejecutivo del CONADE.

Lucio Gonzales A., Manuel Morales A., María Amparo Carvajal, Rolando Villena, Waldo Albarracín S.